

**Zeitschrift:** Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer  
**Herausgeber:** Auslandschweizer-Organisation  
**Band:** - (1972)  
**Heft:** 4

**Rubrik:** Sport

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Sport

## Die Schweizer an den Olympischen Spielen in München

In der bayrischen Hauptstadt war unser Land durch 163 Athleten vertreten. Leider gewannen sie weder eine Gold- noch eine Bronzemedaille, doch brachten sie drei Silbermedaillen nach Hause. In der Tat konnten die Ruderer, Radfahrer und Fechter bei der Medaillenverteilung auf das zweite Podium steigen.

Die erste Medaille ging im Rudern an die Mannschaft Bachmann/Fischer, welche kurz vor den Spielen, nach dem Unfall von Dubs geformt wurde. Man muss Bachmann wirklich beglückwünschen für seine Anpassungsleistung, denn das Ersetzen eines Kameraden in letzter Minute bedeutet normalerweise eine schwere Benachteiligung.

Die zweite Medaille wurde vom Radfahrer, Xaver Kurmann, errungen. Dieser Fahrer, der schon eine Medaille von den Spielen in Mexico heimbrachte, hat hiermit sein Können bestätigt. Viele erwarteten eine Goldmedaille, doch leider stiess Kurmann im Final auf den Schweden Knudsen, der in diesen



Xaver Kurmann gewann die Silbermedaille in der Verfolgung.

Tagen in einer Höchstform war und unserem Vertreter keine einzige Chance liess.

Die dritte Medaille ging an unsere Fechtmannschaft. Sie zeichnete sich aus durch Siege über Mexico, 15 zu 1, Luxemburg, 12 zu 4, Rumänien, 9 zu 4 und im Halbfinal über Frankreich mit 8 zu 5; im Final unterlagen sie dem ungarischen Meister, welcher technisch unschlagbar war mit 8 zu 4. Die Schweizer bildeten weitaus die

jüngste Mannschaft, welche an den Spielen teilnahm. Der Kapitän, Peter Lötscher, ist mit seinen 31 Jahren der Älteste, François Souchanek ist 23jährig, Christian Kauter 25, Daniel Giger 23 und der jüngste Guy Evéquoz genau 20. Das ergibt einen Altersdurchschnitt von 24 Jahren und einigen Monaten. Es ist das erste Mal, dass eine Mannschaft an den Olympischen Spielen in den Final vorstossen konnte, denn bis dahin gelang es nur Zapelli, Valota, Fitting, Rüfenacht und Meister, eine Bronzemedaille an einer Olympiade zu erringen.

In den andern Disziplinen gab es viele Niederlagen, jedoch auch einige gute Leistungen. Im Schießen fehlte im letzten Moment die Genauigkeit, im Reiten war überhaupt keine Chance vorhanden, während im Schwimmen und Ringen die negativen Auswirkungen des Trainingslagers von St. Moritz zur Geltung kamen. Die Athleten präsentierten sich am Start ohne eine notwendige Spannung. Aber trösten wir uns, andere Länder, grösser als die Schweiz, erhielten überhaupt keine Silbermedaillen.

Wir hoffen nun, dass wir für die nächste Olympiade stärkere Athleten und wer weiß, vielleicht sogar neue Stars haben werden.

Bachmann und Fischer, glänzende Zweite im Rudern.



Die Schweizer Fechter, zweiter Platz an den Olympischen Spielen in München.

